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3/2023 
  
Leçon 4 

Comment Dieu vient à notre secours 
 
Sabbat après-midi 15 juillet 2023 

En acceptant le Christ comme son Sauveur personnel, l'homme 
est amené à la même relation intime, avec Dieu, et se réjouit de sa 
faveur spéciale comme le fait son propre Fils bien-aimé. Il est honoré et 
glorifié et intimement associé à Dieu, sa vie étant cachée par le Christ 
devant Dieu. Oh ! Quel amour, quel merveilleux amour ! ... 

La pureté du Christ lui a révélé sa propre impureté dans ses 
odieuses couleurs. Il se détourne du péché maculé. Il regarde à Jésus et 
vit. 

Il trouve un caractère captivant, impressionnant et attirant en 
Jésus-Christ, celui qui est mort pour le délivrer de la difformité du péché 
et, les lèvres tremblantes et les yeux pleins de larmes, il déclare : « Il ne 
sera pas mort pour moi en vain. Sa douceur m'a rendu grand ». 
                                Lift Him Up, p. 297 ; Manuscrits inédits, vol. 4, p. 115. 
 
 

Ô Jésus, toi qui es si précieux, aimant, patient et miséricordieux, 
combien mon âme t’adore ! Qu’une pauvre âme indigne, souillée par le 
péché, puisse se tenir  devant le Dieu saint, parfaite dans la justice de 
notre  substitut, de  notre  garant !  Émerveillez-vous,  ô  cieux, et  soyez 
saisis d’étonnement, car l’homme déchu est l’objet de ses délices et de 
son amour infini. Il se réjouit pour eux en des chants célestes, et 
l’homme souillé par le péché, devenu pur par la justice du Christ, est 
présenté au Père comme étant sans souillure, sans trace de péché, 
« sans tache, ni ride, ni rien de semblable » (Éphésiens 5.27). « Qui 
accusera les élus de Dieu ? C’est Dieu qui justifie ! » (Romains 8.33). 
                            The Upward Look, p. 377 ; Levez les yeux en haut, p. 369. 
 

Oh, quand réaliserons-nous la vraie valeur de l’œuvre et de 
l’intercession de notre Sauveur ? Quand nous appuierons-nous sur Lui 
avec une totale confiance et vivrons-nous une vie noble, pure qui Lui 
soit consacrée ? Quelle hauteur l’imagination pourrait atteindre si elle 
était sanctifiée et inspirée par les vertus de Christ ! Nous pourrions saisir 
les gloires éternelles du monde futur. Nous pourrions vivre comme si 
nous Le voyions, Lui l’invisible. Marchez par la foi et non par la vue. 

Au travers des recherches faites dans les Écritures, nous serons 
capables de comprendre ce que nous sommes pour le Christ et ce qu’Il 
est pour nous. En le contemplant nous serons transformés à son image 
et nous deviendrons ses collaborateurs en le représentant dans notre 
vécu et notre caractère. Il nous faut prendre conscience que nous 
devons vivre en fils et filles de Dieu, l’aimer de tout notre cœur et aimer 
notre prochain comme nous-même ; vivre une vie pure et parfaite en 
faveur du Christ ; aimer la perfection, car Jésus est l’incarnation de la 
perfection, le grand centre d’attraction. Notre vie présente doit être 
vécue par la foi dans le Fils de Dieu.  
                                                                                     Reflecting Christ, p. 318.  
 
 
Dimanche 16 juillet 2023 
 
Autrefois morts et trompés par Satan 

Le même esprit qui déclencha cette rébellion dans le ciel inspire 
encore la révolte sur la terre. Satan utilise auprès des hommes la même 
tactique que celle qu’il a employée auprès des anges. Son esprit règne 
maintenant chez « les enfants de la désobéissance ». Comme lui, ceux-ci 
s’efforcent de rejeter les restrictions imposées par la loi de Dieu. Ainsi, il 
promet aux hommes la liberté par la transgression des préceptes 
divins... Lorsque les messages d’avertissements envoyés par Dieu 
touchent la conscience, Satan pousse les hommes à se justifier et à 
rechercher la sympathie des autres dans leur ligne de conduite 
pécheresse. Au lieu de corriger leurs erreurs, ils attisent l’indignation 
contre celui qui fait cette réprimande comme si c’était lui l’unique cause 
des difficultés. Depuis l’époque du juste Abel jusqu’à la nôtre, tel est 
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l’esprit qui se manifeste envers ceux qui osent condamner le péché. 
                             The Great Controversy, p. 500 ; Le Grand Espoir, p. 366. 
 
 

Satan accusera et demandera le droit de détruire, mais Dieu 
ouvre la porte du refuge. Dieu justifie celui qui passe par cette porte. Si 
Dieu est pour nous, qui sera contre nous ? Oh ! Quelle vérité glorieuse ! 
Pourquoi les hommes ne la discernent-ils pas ? Pourquoi ne marchent-ils 
pas sous ses brillants rayons ? Pourquoi tous les croyants ne parlent-ils 
pas de l’amour incomparable du Christ ? 
                          The Upward Look, p. 377 ; Levez vos yeux en haut, p. 369. 
 
 

La vie chrétienne doit être une vie de foi, de victoire et de joie en 
Dieu. « Tout ce qui est né de Dieu est vainqueur du monde ; et la 
victoire qui a vaincu le monde, c’est notre foi » (1 Jean 5.4). Néhémie, 
un serviteur de Dieu, disait avec justesse : « La joie du Seigneur est votre 
force » (Néhémie 8.10). Paul nous dit : « Réjouissez-vous toujours dans 
le Seigneur ; je le répète, réjouissez-vous ! » (Philippiens 4.4.) 
« Réjouissez-vous toujours, priez continuellement, rendez grâce en 
toute circonstance : telle est, à votre égard, la volonté de Dieu en Jésus-
Christ » (1 Thessaloniciens 5.16-18). 
                              The Great Controversy, p. 477 ; Le Grand Espoir, p. 349. 
 

 
Par le sacrifice du Sauveur, « tout ce qui contribue à la vie et à la 

piété » est mis à la disposition de l'enfant de Dieu… Dans son humanité, 
Jésus nous a prouvé que, grâce à une coopération réelle avec Dieu, 
l'homme peut arriver à la perfection du caractère. Nous avons donc 
l'assurance que nous aussi nous pouvons obtenir une victoire totale. 

L'admirable possibilité de devenir comme le Christ, obéissant à 
tous les commandements, est offerte à chaque croyant. Par lui-même, 
l'homme est absolument incapable de parvenir à cet état. La sainteté à 
laquelle il doit arriver pour obtenir le salut, comme le déclare la Parole 
de Dieu, est le résultat de l'œuvre de la grâce divine, dans la mesure où 

il se soumet à la discipline et aux influences contraignantes de l'Esprit de 
vérité. L'obéissance ne peut être rendue parfaite que par la justice du 
Christ. 
     The Acts of the Apostles, p. 531, 532 ; Conquérants pacifiques, p. 475. 
 
 
Lundi 17 juillet 2023 
 
Autrefois trompés par nos propres désirs  

Même un seul mauvais trait de caractère, un seul désir coupable 
entretenu, finira par neutraliser toute la puissance de l'Évangile. Un 
désir mauvais qui persisterait égare l’âme. Satisfaire ce désir renforce à 
chaque fois l’aversion de l’âme pour Dieu. Les peines qu'entraîne 
l'accomplissement du devoir et les plaisirs que procure le péché sont les 
chaînes avec lesquelles Satan lie les hommes. Seuls seront trouvés 
fidèles ceux qui préfèrent mourir plutôt que de consentir à une action 
mauvaise…  

Le témoignage qui vous est apporté par l’Esprit de Dieu est celui-
ci: ne parlementez pas avec l’ennemi. Arrachez les épines ou elles vous 
tueront. Cultivez le cœur en friche. Que le travail soit profond et 
rigoureux. Que le soc de la charrue arrache les mauvaises herbes et les 
ronces. 

                                            Testimonies for the Church, vol. 5, p. 53. 
 
 

(Le publicain) avait le sentiment de sa misère, et, sous le poids de 
sa culpabilité et de son opprobre, il se présenta devant Dieu pour 
implorer sa miséricorde. Son cœur était ouvert à l'action de l'Esprit qui 
pouvait l'affranchir du péché. Par contre, la prière orgueilleuse du 
pharisien montre que son cœur était inaccessible à l'influence du Saint-
Esprit. Vivant loin de Dieu, il n'avait pas le sentiment de sa propre 
souillure, ni de la perfection de la sainteté divine, et, ne désirant rien, il 
ne reçut rien. 

 Si vous voyez votre état de péché, n'attendez pas d'être 
meilleur... Pensez-vous devenir meilleur par vos propres efforts ? « Un 
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Éthiopien peut-il changer sa peau, et un léopard ses taches ? De même, 
pourriez-vous faire le bien, vous qui êtes accoutumés à faire le mal ? » 
(Jérémie 13.23.) C'est en Dieu seul qu'est notre recours. N'attendons pas 
que la conviction devienne plus forte, ou que l'occasion soit plus 
favorable, ou bien encore que nous soyons moins mauvais. Nous ne 
pouvons rien faire de nous-mêmes : il faut aller à Jésus tels que nous 
sommes. 
Steps to Christ, p. 30, 31 ; Le Meilleur Chemin, p. 28. 
 

Le Seigneur Jésus... effectue des transformations si surprenantes 
que Satan reste stupéfait, les voyant comme des forteresses 
invulnérables à ses sophismes et ses séductions ; pour lui, ceci est un 
incompréhensible mystère. Les anges de Dieu voient avec étonnement 
et joie, des hommes déchus, autrefois enfants de la colère, développant 
sous la direction du Christ, des caractères semblables à celui de la 
divinité, devenant des fils et des filles de Dieu… 

Le don riche, abondant et complet de son Saint-Esprit, doit être 
pour son Église, comme une muraille de feu contre laquelle les 
puissances de l'enfer ne peuvent rien. 
                          In Heavenly Places, p. 282 ; Dans les lieux célestes, p. 283. 
   
 
Mardi 18 juillet 2023 
 
Désormais ressuscités, élevés, et exaltés avec Christ 

Le Christ lui-même s'est donné pour la rédemption de la race 
humaine, pour que tous ceux qui croient en lui aient la vie éternelle. 
Ceux qui croient à ce grand sacrifice reçoivent du Sauveur le plus 
précieux de tous les dons : un cœur pur. Ils vivent une expérience ayant 
bien plus de valeur que l'or, l'argent ou les pierres précieuses. Ils sont 
assis ensemble dans les lieux célestes en Christ, vivant en communion 
dans la joie et la paix que lui seul peut accorder. Ils l'aiment de tout leur 
cœur, de tout leur esprit, de toute leur âme et de toute leur force, 
comprenant qu'ils sont son héritage acquis par le sang. Leur perception 

spirituelle n'est pas affaiblie par les affaires ou les valeurs de ce monde. 
Ils sont un en Christ, comme il est un avec le Père. 
                                   In Heavenly Places, p. 7 ; Dans les lieux célestes p. 9. 
 
 
 Pourquoi la terrible lutte dura-t-elle à travers les siècles ? … 
C'était pour que l'univers soit convaincu de la justice de Dieu face au 
mal ; pour que le péché reçoive une condamnation définitive. Dans le 
plan de la rédemption, il y a des hauteurs, des profondeurs que 
l'éternité elle-même ne pourra pas épuiser, des merveilles que les anges 
désirent sonder. Seuls de toutes les créatures les rachetés ont livré le 
combat contre le péché. Ils ont travaillé avec le Christ, ont communié à 
ses souffrances comme les anges eux-mêmes n'ont pu le faire. 
N'auraient-ils pas de témoignage à rendre sur la rédemption — rien qui 
soit précieux aux êtres restés fidèles ?  
 « Ainsi désormais les principautés et les pouvoirs dans les lieux 
célestes connaissent par l’Église la sagesse de Dieu dans sa grande 
diversité » (Éphésiens 3.10). « Il nous a ressuscités ensemble et fait 
asseoir ensemble dans les lieux célestes en Christ-Jésus, afin de montrer 
dans les siècles à venir la richesse surabondante de sa grâce par sa 
bonté envers nous en Christ-Jésus » (Éphésiens 2.6,7). 
                                                              Education, p. 308 ; Éducation, p. 340. 
 
 
 

Satan ne peut retenir les morts dans sa main quand le Fils de 
Dieu leur commande de vivre… Tout nous est offert en sa Parole. Si nous 
la recevons, nous sommes délivrés. 

« Et si l’Esprit de celui qui a ressuscité Jésus d’entre les morts 
habite en vous, celui qui a ressuscité le Christ-Jésus d’entre les morts 
donnera aussi la vie à vos corps mortels par son Esprit qui habite en 
vous » (Romains 8.11). « Car le Seigneur lui-même, à un signal donné, à 
la voix d’un archange, au son de la trompette de Dieu, descendra du ciel, 
et les morts en Christ ressusciteront en premier lieu. Ensuite, nous les 
vivants, qui serons restés, nous serons enlevés ensemble avec eux dans 
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les nuées, à la rencontre du Seigneur dans les airs, et ainsi nous serons 
toujours avec le Seigneur. » (1 Thessaloniciens 4.16,17.) Voilà la parole 
de consolation par laquelle il nous invite à nous consoler les uns les 
autres. 
                                             The Desire of Ages, p. 320 ; Jésus-Christ, p. 310. 
 
 
Mercredi 19 juillet 2023 
 
Désormais bénis à jamais par sa grâce    
 Ce n'est pas parce que nous l'avons aimé le premier que le Christ 
nous accorde son amour. Il est mort pour nous, alors que nous étions 
encore des pécheurs. Au lieu de nous traiter comme nous le méritions et 
de nous condamner, il supporte inlassablement notre faiblesse et notre 
ignorance, notre ingratitude et notre obstination. Malgré nos erreurs, la 
dureté de notre cœur, notre négligence envers sa Parole, sa main 
secourable nous est toujours tendue. 
  La grâce est un attribut divin, manifestée en faveur d'êtres qui ne 
la méritent pas. Elle nous est parvenue sans que nous la recherchions. 
Dieu se plaît à la répandre sur nous, non parce que nous en sommes 
dignes, mais précisément parce que nous en sommes indignes. Notre 
seul droit est notre urgent besoin... 

Tout être humain est l'objet de l'amour de celui qui donna sa vie 
pour le ramener à Dieu. Tel un berger qui prend soin de son troupeau, il 
entoure de sa sollicitude les âmes coupables, exposées à la mort par les 
séductions sataniques. 
 The Ministry of Healing, p. 161, 162 ; Le Ministère de la guérison, p. 135. 
 
 
 Notre confession de sa fidélité est le moyen choisi par le ciel 
pour révéler le Christ au monde. Nous devons reconnaître sa grâce telle 
qu'elle nous fut transmise par les hommes de Dieu du passé. Mais le 
témoignage de notre propre expérience sera bien plus efficace. Nous 
sommes témoins de Dieu quand nous révélons en nous-mêmes l'action 
d'une puissance divine. Chaque individu a une vie distincte de celle des 

autres, une expérience qui diffère de la leur pour l'essentiel. Dieu désire 
que nos louanges montent vers lui, marquées au coin de notre propre 
personnalité. Ces gages précieux à la louange de la gloire de sa grâce, 
quand ils sont accompagnés d'une vie à l'image de celle du Christ, ont 
un pouvoir irrésistible en faveur du salut des âmes. 
 Il nous est bénéfique de conserver vivant à la mémoire chaque 
don de Dieu. C'est ainsi que la foi est encouragée à demander et à 
recevoir toujours davantage. Il y a plus d'encouragement pour nous 
dans la plus petite bénédiction reçue personnellement de Dieu, que 
dans tous les récits que nous pouvons lire sur la foi et l'expérience des 
autres. L'âme qui répond à la grâce de Dieu sera comme un jardin bien 
arrosé, sa santé jaillira rapidement, sa lumière luira dans l'obscurité, et 
la gloire du Seigneur l'accompagnera. 
            The Ministry of Healing, p. 100 ; Le Ministère de la guérison,  p.77. 
 
 

Par le don ineffable de son Fils, Dieu a entouré le monde entier 
d'une atmosphère de grâce tout aussi réelle que l'air qui circule autour 
de notre globe. Tous ceux qui consentent à respirer cette atmosphère 
vivifiante vivront et croîtront jusqu'à la stature d'hommes et de femmes 
en.Jésus-Christ. 
                                           Steps to Christ, p. 68 ; Le Meilleur Chemin, p. 66.  
 
Jeudi 20 juillet 2023 
 
Désormais sauvés par Dieu 

Ainsi est la grâce de Dieu, l'amour avec lequel il nous a aimés, 
même quand nous étions morts dans le péché, ennemis à cause de nos 
méchancetés, servant divers plaisirs et désirs, esclaves de passions et 
d'appétits dégradants, serviteurs du péché et de Satan. Quel amour 
immense le Christ a manifesté en venant expier nos péchés ! Par 
l'intermédiaire du Saint-Esprit, les âmes peuvent trouver le pardon de 
leurs péchés. 

La pureté, la sainteté de la vie de Jésus comme présentée dans la 
parole de Dieu possède plus de puissance pour réformer et transformer 
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le caractère que tous les efforts mis en œuvre pour présenter les péchés 
et les crimes des hommes et les conséquences certaines. Un regard sur 
le Sauveur élevé à la croix fera plus pour purifier l'esprit et le cœur de 
chaque souillure que ne le feront toutes les explications scientifiques 
prononcées avec la plus grande éloquence. 
                            Lift Him Up, p. 297. Manuscrits inédits,vol.4,  p. 114, 115. 
 

Dieu révèle dans Sa Parole ce qu'Il peut faire pour les êtres 
humains. Il modèle et façonne à la ressemblance divine les caractères de 
ceux qui veulent porter le joug de Christ Par Sa grâce, ils sont rendus 
participants de la nature divine, et ils sont ainsi capables de vaincre la 
corruption qui sévit dans le monde par la convoitise. Dieu est Celui qui 
nous donne le pouvoir de vaincre. Ceux qui entendent Sa voix et 
obéissent à Ses commandements, reçoivent le pouvoir de former des 
caractères droits. Ceux qui désobéissent à Ses ordres explicites, 
formeront des caractères similaires aux tendances auxquelles ils 
s’adonnent.  

C’est la connaissance du caractère divin manifesté en Jésus-
Christ qui nous ouvre à la communion avec Dieu. En nous appropriant 
de grandes et précieuses promesses nous devenons participants de la 
nature divine, en fuyant la corruption qu'il y a dans le monde par la 
convoitise.                                 The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 943 ;  
.                                                  Commentaire d’Ellen White sur 2 Pierre 1.4. 

 
Nous n'avons la certitude de notre acceptation par Dieu qu'à 

travers son Fils bien-aimé ; nos bonnes œuvres ne sont que la 
conséquence de l'action de son amour qui pardonne. Elles ne 
constituent pas un crédit à notre actif ; elles ne nous permettent pas de 
prétendre accomplir une partie de notre salut. Celui-ci est un don que 
Dieu accorde au nom du Christ. L'âme troublée peut trouver la paix par 
le moyen de la foi en Christ, et sa paix sera proportionnée à sa foi et à sa 

confiance. Personne ne peut présenter ses bonnes œuvres comme prix 
de son salut. 

Mais les bonnes œuvres n'ont-elles vraiment aucune valeur ? 
Dieu accorde-t-il les mêmes faveurs à celui qui pèche impunément 
chaque jour et à celui qui, par la foi en Christ, essaie de travailler avec 
intégrité ? Les Écritures répondent : « Nous sommes son ouvrage, ayant 
été créés en Jésus-Christ pour de bonnes œuvres, que Dieu a préparées 
d'avance, afin que nous les pratiquions » (Éphésiens 2.10). 
             Selected Messages Book 3, p. 199 ; Puissance de la grâce, p. 332. 
 
 
Vendredi 21 juillet 2023 
 
Pour aller plus loin : 
 
°Testimonies to Ministers and Gospel Workers, « The Victorious Life », p. 
515–520 ;  
 Témoignages  pour les pasteurs, « La vie victorieuse », p. 265, 266  
 
Dernier message écrit d’Ellen White :  
 
Maison de santé, Californie, 14 Juin 1914 
 
« Cher ami, 

Le Seigneur m'a donné un message pour vous, et non seulement 
pour vous, mais aussi pour toutes les autres âmes fidèles qui êtes 
épuisées par les doutes et les craintes quant à leur acceptation de la 
part du Seigneur Jésus-Christ. Il vous dit : « Ne crains rien, car Je te 
rachète, Je t'appelle par ton nom : tu es à Moi ! » Vous désirez plaire au 
Seigneur, et vous pouvez le faire en croyant en Ses promesses. Il vous 
attend pour vous conduire dans une expérience pleine de grâce, et Il 
vous demande : « Arrêtez, et sachez que Je suis Dieu ». Vous avez eu 
une période d'inquiétudes, mais Jésus vous dit : « Venez à Moi… Je vous 
donnerai du repos ». La joie de Christ dans l'âme vaut bien n'importe 
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quel sacrifice. (Ils se réjouissent) parce qu'ils ont le privilège de reposer 
dans les bras de l'amour éternel (voir Psaume107.30). 

Rejetez votre méfiance envers notre Père céleste. Au lieu de 
parler de vos doutes, débarrassez-vous en avec la force de Jésus, et 
laissez la lumière briller dans votre âme en permettant que votre voix 
exprime (la) confiance en Dieu. Je sais que le Seigneur se tient très près 
de vous pour vous donner la victoire, et je vous dis : Aidez-vous, 
fortifiez-vous, élevez-vous au-dessus de la fosse de l'incrédulité et 
éloignez-vous d'elle. Les doutes feront irruptions dans votre esprit, 
parce que Satan essaie de vous maintenir captif de son pouvoir cruel, 
mais affrontez-le avec la force que Jésus est disposée à vous donner et 
remportez la victoire sur votre inclination à manifester de l'incrédulité 
envers votre Sauveur.  

Ne parlez pas de vos incompétences ni de vos défauts. Quand le 
désespoir semble submerger votre âme, regardez à Jésus et dites : « Il 
vit pour intercéder pour moi ». Oubliez le passé et croyez en la 
promesse : « Je viendrai à vous », et Je demeurerai avec vous.  

Dieu attend de vous donner la bénédiction du pardon, la 
rémission de l'iniquité et les dons de la justice accordés à tous ceux qui 
croient en Son amour et acceptent le salut qu'Il offre. Christ est disposé 
à dire au pécheur repenti : « Vois, Je t'enlève ton iniquité, et Je te revêts 
d'habits de fête ». Le sang de Jésus-Christ est l'argument éloquent qui 
parle en faveur des pécheurs. Ce sang nous purifie « de toute iniquité ».  

C'est votre privilège de vous confier en l'amour de Jésus pour 
votre salut, de la manière la plus totale, sûre et noble ; vous avez le 
privilège de dire : « Il m'aime, Il me reçoit ; je me confierai en Lui parce 
qu'Il donna Sa vie pour moi ». Rien ne dissipe autant le doute que de se 
mettre en contact avec le caractère de Christ. Il déclare : « Je ne mettrai 
pas dehors celui qui vient à Moi », c'est-à-dire qu'il M’est impossible de 
le rejeter, car j’ai donné ma parole de le recevoir. Prenez Christ au mot 
et que vos lèvres déclarent que vous avez remporté la victoire.  

Jésus est-Il fidèle ? Veut-Il réellement dire ce qu'Il dit ? Répondez 
fermement : Oui, en effet. Après avoir affirmé cela, réclamez-vous par la 
foi de toute promesse qu'Il a faite, et recevez la bénédiction, parce que 
l'acceptation de Ses promesses par la foi donne la vie à l'âme. Vous 

pouvez être certain que Jésus est fidèle bien que vous vous sentiez le 
plus faible et le plus indigne de Ses enfants. Et quand vous croyez, tous 
ces doutes sombres qui ont surgi seront placés sur le grand menteur qui 
fut à leur origine. Vous pouvez être une grande bénédiction si vous 
prenez Dieu au mot. Vous devez vous confier en Lui par une foi vivante, 
bien que vous ayez la grande envie de prononcer des paroles de 
méfiance. 

La paix vient de la confiance en la puissance divine. Dès que 
l'âme décide d'agir en accord avec la lumière qu'elle a reçue, le Saint-
Esprit lui donne plus de lumière et de force. La grâce de l'Esprit est 
accordée pour coopérer avec la décision de l'âme, bien qu'elle ne 
remplace pas l'exercice individuel de la foi. Le succès de la vie 
chrétienne dépend de l'acceptation de la lumière que Dieu a donnée. Ce 
qui libère l'âme en Christ, ce n'est pas l'abondance de lumière et 
l'évidence mais l'élévation des facultés, de la volonté et des énergies de 
la personne qui clame avec sincérité : « Je crois, viens au secours de 
mon incrédulité ». 

Je me réjouis des perspectives brillantes de l'avenir et de ce que 
vous pouvez faire. Prenez courage et louez le Seigneur pour Sa 
miséricorde. Confiez-Lui tout ce que vous ne pouvez pas comprendre. Il 
vous aime et Il compatit à toutes vos faiblesses. Il « nous a bénis de 
toutes sortes de bénédictions spirituelles dans les lieux célestes en 
Christ ! » Le cœur de l'Infini ne serait pas satisfait s'Il donnait à ceux qui 
aiment Son Fils une bénédiction moindre que celle qu'Il a accordée à 
Son Fils.  

Satan tente de distraire notre esprit de cette Aide puissante pour 
nous pousser à penser à la dégénération de notre âme. Mais bien que 
Jésus voie la culpabilité du passé, Il prononce des paroles de pardon, et 
nous ne devons pas Le déshonorer en doutant de Son amour. Le 
sentiment de culpabilité doit rester au pied de la croix ; si nous ne le 
faisons pas, il empoisonnera les sources de la vie. Quand Satan profère 
ses menaces, éloignez-vous d'elles et consolez votre âme avec les 
promesses de Dieu. Le nuage peut être sombre, mais quand la lumière 
du ciel le frappe, il brille comme la splendeur de l'or, parce que la gloire 
de Dieu repose sur lui.  
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Les enfants de Dieu ne doivent pas dépendre de leurs sentiments 
et de leurs émotions. Quand ils hésitent entre l'espérance et la crainte, 
ils blessent le cœur de Christ, parce qu'Il leur a donné les preuves 
évidentes de Son amour. Il veut qu'ils s'affermissent, se fortifient et 
s'enracinent dans la sainte foi. Il veut qu'ils accomplissent l'œuvre qu'Il 
leur a confiée ; alors, leur cœur sera comme une harpe sacrée dans les 
mains divines, dont chacune des cordes émet une louange et des actions 
de grâce pour Celui que Dieu a envoyé pour ôter le péché du monde.  

L'amour de Christ pour ses enfants est à la fois tendre et solide. Il 
est plus fort que la mort, parce qu'Il mourut pour obtenir notre salut et 
pour nous unir à Lui, mystiquement et éternellement. Son amour est si 
fort qu'Il mobilise toute Sa puissance et Il emploie toutes les vastes 
ressources du ciel en faveur de Son peuple. En Lui, « il n'y a ni 
changement ni ombre de variation », car Il « est le même hier, et 
aujourd'hui, et éternellement ». Bien que le péché existe depuis des 
siècles, et qu'il ait essayé de neutraliser cet amour et d'obstruer son 
déversement sur la terre, il continue de jaillir en courants abondants 
vers ceux pour lesquels le Christ mourut.  

Dieu aime les anges purs qui sont à Son service et obéissent à Ses 
ordres, mais Il ne leur donne pas Sa grâce : ils n'en ont jamais eu besoin, 
parce qu'ils n'ont jamais péché. La grâce est accordée aux êtres humains 
indignes. Nous n’avons pas besoin de la rechercher ; c’est elle qui a été 
envoyée à notre recherche. Dieu a du plaisir à étendre Sa grâce à tous 
ceux qui ont faim et soif d'elle, non parce que nous la méritons mais 
parce que nous en sommes indignes. Notre besoin est la seule 
qualification nous donnant la certitude que nous allons la recevoir.  
Il n'est pas difficile de rappeler que le Seigneur désire que vous déposiez 
vos problèmes et vos perplexités à Ses pieds, et que vous les y laissiez. 
Allez à Lui et dites : « Seigneur, mes charges sont trop lourdes. Veux-Tu 
les porter à ma place ? » Et Il vous répondra : « Je les porterai. Avec un 
amour éternel J'aurai compassion de toi.  Je porterai tes péchés et Je 
te donnerai la paix. Ne continue pas de te mépriser, parce que Je t'ai 
racheté avec Mon propre sang. Tu M'appartiens. Je fortifierai ta faible 
volonté. J'ôterai le remord du péché ».  

Le Seigneur dit : « C'est Moi, Moi qui efface tes transgressions pour 
l'amour de Moi, et Je ne me souviendrai plus de tes péchés. Réveille Ma 
mémoire, plaidons ensemble, parle toi-même, pour te justifier ». « Je 
n'ai point parlé en cachette, dans un lieu ténébreux de la terre ; Je n'ai 
point dit à la postérité de Jacob : Cherchez Moi vainement !* Moi, 
l'Éternel, Je dis ce qui est vrai, Je proclame ce qui est droit. » « Tournez-
vous vers Moi, et vous serez sauvés, vous tous qui êtes aux extrémités 
de la terre ! Car Je suis Dieu, et il n'y en a point d'autre ». Répondez aux 
appels de la miséricorde de Dieu, et dites : « Je me confierai dans le 
Seigneur et je serai réconforté. Je louerai le Seigneur, parce que Sa 
colère a disparu. Je me réjouirai en Dieu, qui donne la victoire ». 

*Voir Esaïe 45.19. La NBS traduit : « Je n’ai pas dit … : Cherchez moi 
dans le chaos ».   

 
° My Life Today, « The Exceeding Riches of His Grace », p. 100 ; Avec 
Dieu chaque jour, « L'infinie richesse de sa grâce », p.104. 
 

« Mais Dieu, qui est riche en miséricorde, à cause du grand 
amour... nous a rendus à la vie avec Christ... il nous a ressuscités 
ensemble, et nous a fait asseoir ensemble dans les lieux célestes, en 
Jésus-Christ, afin de montrer dans les siècles à venir l'infinie richesse de 
sa grâce par sa bonté envers nous en Jésus-Christ. » (Éphésiens 2.4-7.) 

Nous n'aurions jamais compris la signification de ce mot 
« grâce » si nous n'avions pas péché. Dieu aime les anges 
irrépréhensibles qui le servent et qui obéissent à ses commandements 
mais il ne leur accorde pas sa grâce ; ces êtres célestes ne connaissent 
rien de ce don : ils n'en ont jamais eu besoin puisqu'ils n'ont jamais 
péché. La grâce est un attribut divin réservé aux créatures indignes. 
Nous ne l'avons pas recherchée mais elle a été envoyée à notre 
recherche. Dieu prend plaisir à accorder cette grâce à tous ceux qui en 
sont avides, non parce que nous en sommes dignes, mais parce que 
nous en sommes absolument indignes. Si le besoin s'en fait sentir en 
nous, nous avons l'assurance de recevoir cette grâce. 
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Mais Dieu n'use pas de cette grâce pour abolir ou pour remplacer 
sa loi. « L'Éternel se plaît dans l'amour de sa justice. Il magnifie la loi et il 
la rend honorable. » Sa loi est la vérité... 

La grâce de Dieu et la loi de son royaume sont en parfaite 
harmonie ; elles vont de pair. Cette grâce nous donne la possibilité de 
nous approcher du Sauveur par la foi. En l'acceptant et en la laissant agir 
dans nos vies, nous rendons témoignage en faveur de la validité de la 
loi ; nous exaltons cette loi et nous l'honorons en agissant selon ses 
règles de vie... 

Comment pouvons-nous témoigner en faveur de Dieu ? … En 
obéissant à sa loi avec un cœur fervent et pur. Si nous laissons agir le 
Seigneur, il se manifestera en nous et nous témoignerons devant 
l'univers céleste et devant un monde apostat qui annule la loi de Dieu et 
la puissance de la rédemption. 

Il n'y a qu'une seule puissance capable de nous rendre conformes 
à l'image du Christ, inébranlables et fidèles : c'est la grâce de Dieu, 
conséquence de notre obéissance à la loi divine. » 
 


